

Fecha: 08-03-2025 Medio: La Discusión Supl.: La Discusión

Título: CARTAS: Mujeres en el poder

Pág.: 3 Cm2: 104,4 VPE: \$103.932 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 3.500 Sin Datos ■ No Definida

Destacada

Mujeres en el poder

Señor Director:

En la conmemoración de un nuevo 8M, resulta relevante reflexionar sobre el concepto de "techo de cristal", expresión que alude a las barreras invisibles, tanto culturales como estructurales, que dificultan el acceso de las mujeres a puestos de liderazgo dentro de las organizaciones.

Si bien se han logrado avances en su incorporación al mundo laboral, este proceso implica un gran desgaste, ya que, además de sus responsabilidades profesionales, las mujeres continúan asumiendo una doble jornada de trabajo, que incluye el cuidado de hijos, organización del hogar y ejecución de tareas domésticas. Persistiendo con ello un techo de cristal invisible que dificulta su ascenso o acceso a puestos de alta responsabilidad y poder.

Si dentro de las organizaciones se plantea la pregunta: " Techo de cristal, mito o realidad?", es posible que la respuesta inmediata sea negar su existencia. Esto se debe a que se trata de una barrera silenciosa y difícil de percibir, especialmente cuando no se considera la historia de las mujeres en el mundo laboral. Además, con frecuencia se recurre a casos aislados para intentar desmentir la discriminación que aún persiste en este ámbito.

Al conmemorar el Día Internacional de la Mujer, resulta pertinente detenerse a observar la presencia de estas en la ciencia, política y posiciones de alta responsabilidad. Al hacerlo, es evidente que aún persiste una brecha significativa. Romper esquemas y superar creencias limitantes permitiría reconocer que hombres y mujeres son diferentes, pero no desiguales.

Ivonne Maldonado, Directora Carrera de Psicología UDLA